



# LOS PRIMEROS CIEN DÍAS

Por Armando Reyes Viguera

Claudia Sheinbaum tomó posesión con un discurso que anticipa que, al menos en la parte inicial de su sexenio, el expresidente López Obrador no se ha ido, pues las palabras en la tribuna de San Lázaro de la primera presidenta de México no dejan lugar a dudas acerca de con quien está su lealtad.

El evento de toma de posesión estuvo lleno de simbolismos que indican que habrá cambios en la manera de gobernar. En primera instancia, Claudia Sheinbaum acudió a la cita con un vestido blanco, dejando atrás la ropa que la identificaba con el color del partido con el que ganó las elecciones; en segundo lugar, detrás de ella estuvo una joven cadete del Colegio Militar, para reforzar la idea de que quien ahora está en la presidencia es una mujer.

Ahora falta conocer sus acciones para que se muestre que va a administrar el Poder Ejecutivo de manera diferente a la de su antecesor, quien deja la presidencia entre reconocimientos y críticas, en especial por su falta de diálogo con la oposición, aspecto que fue sustituido con un enfrentamiento constante que abarcó también a otros grupos sociales.

Al menos de inicio, el PAN llamó a Sheinbaum Pardo a iniciar una nueva era, pero como era de esperarse de parte de Marko Cortés, dirigente nacional de dicho partido, con un error, pues también agregó que esta nueva etapa debe ser libre del "legado obradorista", algo que luego de escuchar el primer discurso de la mandataria es claro que parte de la concepción equivocada de que la confrontación debe seguir.

Pero al menos este evento inicial de su presidencia muestra cambios que dan esperanza de que no va ser una continuación

de la forma de gobernar del ganador de las elecciones de 2018, pues uno de los primeros retos que tiene Claudia Sheinbaum para sus primeros cien días de su mandato es mostrar que tiene un estilo personal propio y con capacidad para tomar sus propias decisiones, incluso corrigiendo los errores que encuentre en el camino cometidos por su antecesor.

## APUNTES ELECTORALES

El fiscal de Guanajuato, Carlos Zamarripa Aguirre, presentó su renuncia a la gobernadora electa, Libia García Muñoz Ledo, la cual será efectiva a partir del 1 de enero de 2025. Duró en el cargo 15 años y su desempeño fue cuestionado por la oposición al partido gobernante, el PAN, por considerarlo como cercano a dicha fuerza política e ineficaz en sus funciones.

Del 1 al 30 de noviembre se llevará a cabo la Consulta Infantil y Juvenil para la cual se instalarán más de 43 mil casillas e incluirá la traducción de las boletas a lenguas originarias.

Luego del voto del senador Miguel Ángel Yunes Márquez en favor de las iniciativas presentadas por el expresidente López Obrador, en contra del sentido que indicó el presidente del PAN, el partido en Veracruz entró en crisis que se mostró con la renuncia de 15 consejeros estatales y acusaciones que la reunión para nombrar sustitutos fue realizada en contubernio con el grupo de los Yunes. En Morena también protestaron por la posible incorporación del polémico legislador a dicho partido, como expresó la senadora morenista por dicha entidad Claudia Tello Espinosa en la Cámara Alta o por lo señalado por la gobernadora electa Rocío Nahle.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

 INDEPENDIENTE

9

02/10/2024 LEGISLATIVO



PODER LEGISLATIVO FEDERAL  
CAMARA DE DIPUTADOS

